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لشكر والتقديرا  

عمي عظيم نعمة التي الحمد والشكر لله سبحانة وتعالي رب العالمين ، الحمد والشكر لله اولًا واخيراً 
  والصلاة والسلام عمي نبينا محمد بن عبد الله وعمى آلو وصحبة. لاتعد ولاتحصي،

. كما يسرني ان نبراس العمم والمعرفة والادب لىجياىالتكٌو الشكر والتقدير لجاهعت السىداى للعلىم 
الذي  اشرف  مصطفي نجم البشاري /الدكتوراتقدم بالشكر والتقدير والعرفان والاحترام الكامل لمعلامة 

 سة بوضع بصمة واضحة من المشورة والافكار النيرة. راعمي د
كما اتقدم بخالص شكري وتقديري لمعاممين بالمكتبات بالجامعات لما ساىموا في توفير المراجع في ىذه 

 المكتبات.
تامين وغيرىا من كما اتقدم بخالص شكري وتقديري لمعاممين بالمنشآة المالية) مصارف، شركات 

 المنشآت المالية والخدمية( الذين ساعدوني في توزيع الاستبيان.
في تقديم النصح والارشاد لاخراج اتوجة بالشكر والتقدير والاحترام الي كل من قدم لي مساعدة اوساىم 

 فيق.والله ولي التو ز وجل ان يجعمة في ميزان حسناتيم، ىذا العمل حيز الوجود ، سائلًا الموالي ع
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 المستخمص 

الميزة  التنافسية  بين  ةيادز كمما تعددت البدائل الإستثمارية كان ذلك مؤشراً  لن أ ىل الدراسة فيجمثلث مشكلة 
 المنشأتكيف تقوم  و المالية ومعرفت البدائل  الأستثمارية التى تساعد عمي رفع  كفاءة الأدارة المالية منشأتال

، ىدفت ماىي العوامل التي تساعد عمي رفع كفاءة الادارة المالية؟المالية بإختيار  البدائل الإستثمارية  المختمفة؟ و 
توضيح معايير الإستثمار والأساليب العممية التي تعمل عمي رفع كفاءة الإدارة المالية، و بيان  معايير الدراسة الي 

 ،إختبرت الدراسة الفرضيات التاليةت المالية. أزيادة الميزة التنافسية بين المنشكفاءة الإدارة المالية  وتأثيرىا عمي 
 كفاءة الإدارة المالية وزيادة ىنالك علاقة ذات دلالة احصائية بين الاستثمار في الادوات المالية و  ،الفرضية الاولي

كفاءة ىنالك علاقة ذات دلالة احصائية بين الاستثمار في المحافظ الاستثمارية و  ،الفرضية الثانيةو  الميزة التنافسية.
ىنالك علاقة ذات دلالة احصائية بين الاستثمار في التمويل الفرضية الثالثة و  ،الميزة التنافسية الإدارة المالية وزيادة 

ىنالك علاقة ذات دلالة احصائية بين الرابعة  الفرضيةو  ،الميزة التنافسية كفاءة الإدارة المالية وزيادة العقاري و 
إستخدمت الدراسة المنيج الوصف  الميزة التنافسية. كفاءة الإدارة المالية وزيادة الاستثمار في التمويل التجاري و 

، ان ضعف و صعوبت أجراءات نتائج منيا عدد  توصمت الدراسة الي. التحميمي والمنيج الاستنباطي و الاستقرائي
يس  التنفيذية لممنشات المالية تقف عائقا امام المستثمرين ، وكذلك تضارب القوانين مع السياسات المتبعة التأس

المنافسة  إحتمت مكانة  وتعقيدىا  والقوانيين والسياسات الخاصة بالاستثمار بالاضاف الي الضرائب المختمفة، أن
ئة من تغيرات و تطورات سريعة و مستمرة ، تطمبت من واسعو في بيئة الاعمال المعاصرة بسبب ما تشيده ىذه البي

المنشآت المالية الاستجابة ليا من خلال السعي لتحسين كفاءة الادارة المالية  وزياده القيمو المقدمو لمزبون و الذي 
 سينعكس عمى زياده الحصة السوقية و تخفيض التكاليف و تحسين جودة المنتجات.

تذليل الصعوبات التي تقف أمام المستثمرين والاستفادة من أصحاب الخبرة في معرفة أوصت الدراسة بالعمل عمي 
وضرورة تسييل أجراءات التأسيس  التنفيذية لممنشات  ،بدائل الاستثمار  المختمفة حتي يتم أختيار البديل المناسب

نشاء شبكة  القوانين و السياسات المتبعة و توضيح   حاسوب لتسييل الإجراءات فضلًا عنالمالية وتذليل العقبات، وا 
 الخاصة بالاستثمارو  تخفيض  الضرائب المختمفة  وبذلك يتم جذب عدد كبير من المنشأت المالية.
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Abstract 

The problem of the study was that the more diversified investment alternatives, the 
greater the competitive advantage between the financial institutions and the knowledge 
of investment alternatives that help to raise the efficiency of financial management and 
how do the financial institutions choose the different investment alternatives? What are 
the factors that help to raise the efficiency of financial management? The objective of 
the study is to clarify the investment criteria and the scientific methods that improve the 
efficiency of financial management and the statement of financial management efficiency 
standards and their impact on increasing the competitive advantage among the financial 
institutions. The study examined the following hypotheses. The first hypothesis is that 
there is a statistically significant relationship between investment in financial instruments, 
efficiency of financial management and increasing competitive advantage. The second 
hypothesis is that there is a statistically significant relationship between investing in 
investment portfolios, efficiency of financial management and increasing competitive 
advantage. The third hypothesis is that there is a statistically significant relationship 
between investment in real estate finance and the efficiency of financial management 
and increasing competitive advantage. The fourth hypothesis is that there is a 
statistically significant relationship between investment in commercial finance and the 
efficiency of financial management and increasing competitive advantage. The study 
used the analytical description method and the deductive and inductive method. The 
study found a number of results. The weakness of procedures executive incorporation 
of financial facilities are an obstacle to investors, as well as conflicting laws with the 
policies and complexity and Laws and policies for investment additional  to various 
taxes, competition ranked status and wide in the contemporary business environment 
because of what witnessed this environment changes and rapid developments and 
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Continued to require financial institutions to respond to them by seeking to improve the 
efficiency of financial management and increase the value provided to the customer, 
which will be reflected in increased market share, reduced costs and improved product 
quality. 

The study recommended working to overcome the difficulties faced by investors and 
benefit from the experience of knowing the different investment alternatives until the 
appropriate alternative is chosen. And the need to facilitate the procedures for the 
establishment of operational financial institutions and overcome the obstacles, and the 
establishment of a computer network to facilitate procedures, as well as clarification of 
the laws and policies used and for investment. The reductions of various taxes and thus 
attract a large number of financial institutions. 
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